

Fecha: 07-02-2026
 Medio: La Prensa de Curicó
 Supl.: La Prensa de Curicó
 Tipo: Cartas
 Título: **Cartas: Niñez, redes sociales y el derecho a decidir sobre su propia imagen** Señor Director: El debate sobre el proyecto de ley que busca restringir el acceso a redes sociales a menores de 16 años abre una conversación urgente. Si bien en Aldeas Infantiles SOS Chile valoramos cualquier iniciativa que proteja a la niñez, creemos que la discusión no puede limitarse a la prohibición. Debemos reflexionar sobre un aspecto al de crítico: el respeto a la privacidad de los niños ante la viralización que realizan los propios adultos.

Pág. : 8
 Cm2: 302,6
 VPE: \$ 391.228

Tiraje: 4.200
 Lectoría: 12.600
 Favorabilidad: No Definida

Esta falta de estandarización genera inequidades, especialmente para quienes cuentan con menos apoyo familiar o escolar para enfrentar procesos administrativos complejos. En la práctica, las oportunidades dependen del conocimiento previo del sistema y no de un conocimiento de derechos.

a vez dentro de la Educación Superior, las instituciones han incorporado distintos programas de inclusión y apoyos, algunos centros cuentan con políticas de accesibilidad, tecnologías, tutorías académicas y acciones de sensibilización. Sin embargo, aún existen establecimientos sin equipos especializados o recursos insuficientes para garantizar apoyos concretos.

inclusión debe ser parte estructural del proceso, con información clara, criterios unificados, acompañamiento y oportunidad para la solicitud de ajustes y sistemas de apoyo que permitan trayectorias educativas sostenidas. La Educación Superior verdaderamente inclusiva no nide solo por cuántos estudiantes con discapacidad han ingresado, sino por cuántos encuentran un entorno accesible, digno y acorde a sus derechos. El compromiso del sistema debe ser garantizar que estos jóvenes tengan que demostrar más que los demás para acceder a las mismas oportunidades.

JEIMY VARGAS

Académica Escuela de Pedagogía en Educación Diferencial
 Universidad de Las Américas

ñez, redes sociales y el derecho a decidir sobre su propia imagen

or Director:
 debate sobre el proyecto de ley que busca restringir el acceso a redes sociales a menores de 16 años abre una conversación urgente. Si bien en Aldeas Infantiles SOS Chile valoramos cualquier iniciativa que proteja a la niñez, creemos que la discusión no puede limitarse a la prohibición. Debemos reflexionar sobre un aspecto al de crítico: el respeto a la privacidad de los niños ante la viralización que realizan los propios adultos.

y, gran parte de la huella digital de la niñez no la crean los niños, sino padres y cuidadores que, sin dimensión de las consecuencias, publican momentos íntimos y situaciones vergonzosas como berrinches o accidentes que perseguirán a ese niño hasta su adultez. Ignorar su sentimiento es tratarlos como objetos de propiedad o como sujetos de derecho.

a reflexión ética también interpela a las organizaciones de la sociedad civil. Aunque necesitamos comunicar lidades para convocar apoyos, el fin no justifica los medios. Visibilizar no puede ser sinónimo de revictimización.

Al usar imágenes para movilizar recursos, la dignidad del niño debe estar siempre por encima del impacto comunicacional o la recaudación. La ley será insuficiente sin un cambio cultural. Como adultos, debemos preguntarnos antes de publicar: ¿speta esto su dignidad? ¿Le generará incomodidad ira? Dar a la niñez significa también resguardar su de-

rección define requisitos, plazos y mecanismos propios. Esta falta de estandarización genera inequidades, especialmente para quienes cuentan con menos apoyo familiar o escolar para enfrentar procesos administrativos complejos. En la práctica, las oportunidades dependen del conocimiento previo del sistema y no de un conocimiento de derechos.

En la actualidad, las tecnologías están siendo usadas como herramientas para la protección de la niñez.

OSVALDO SALAZAR
 Director Nacional, Aldeas Infantiles SOS Chile.

Cáncer: el desafío en acceso y equidad

Señor Director:

En febrero, el Día Mundial del Cáncer nos invita a reflexionar sobre una enfermedad que sigue siendo una de las principales causas de muerte a nivel global. Sin embargo, este año el debate ya no debería centrarse únicamente en la magnitud del problema, sino en una paradoja cada vez más evidente: nunca la ciencia había avanzado tanto en oncología, ni había sido tan visible la brecha en el acceso a esos avances.

La investigación oncológica actual atraviesa un punto de inflexión. Terapias innovadoras, como la immunoterapia y los tratamientos personalizados, están cambiando el pronóstico de miles de pacientes y redefiniendo la forma en que se entiende el cáncer. No obstante, estos progresos no llegan por igual a todas las personas. Factores como la ubicación geográfica, el nivel socioeconómico o la existencia de enfermedades preexistentes siguen condicionando quién puede acceder a diagnósticos oportunos y tratamientos de última generación.

En este contexto, la inequidad en salud se posiciona como uno de los mayores desafíos actuales. Los grupos más vulnerables -comunidades minoritarias y pacientes con mayor carga de enfermedad- enfrentan barreras estructurales que limitan sus posibilidades de atención, profundizando desigualdades que no deberían existir en sistemas de salud modernos.

El lema del Día Mundial del Cáncer, "Unidos por lo Único", cobra así un sentido más profundo. La lucha contra el cáncer ya no puede abordarse desde esfuerzos aislados, sino que requiere una colaboración real y sostenida entre gobiernos, sistemas de salud, comunidad médica, organizaciones sociales y la industria farmacéutica, con un objetivo común: garantizar que la innovación científica se traduzca en beneficios concretos para todos los pacientes, sin excepciones.

Porque el verdadero avance no se mide solo en descubrimientos, sino en la capacidad de una sociedad para hacerlos accesibles. Hoy el desafío del cáncer es, más que nunca, un tema de equidad.

DIEGO ROJAS

Country Medical Director Merck Chile.

La huella de Lemebel: reflexiones a once años de su partida

Señor Director:

A 11 años de la partida de Pedro Lemebel, su figura resuena con una fuerza inquebrantable, el legado de este artista, escritor y activista es significativo tanto en las letras como en el ámbito cultural.

Cada línea de sus textos refleja la reivindicación de la diversidad y el desafío a las convenciones. Las temáticas

que abordó en su obra no y transitan hoy a la provocación, riesgo y a otorgar

sido excluidos. En sus narraciones

des ignoradas, un puesto que, a pesar de la disidencia y el desacuerdo

sus pulsiones, sufrieron a quienes

A través de un estreno que evidencia la importancia del mismo por la justicia

acto de crear es una

En "La esquina en la que tratan de los homosexuales" se denuncia la clandestinidad de la violencia y la población

"Loco afán: crónicas relevantes de la pobreza" que denuncia significativamente las condiciones de vida de las personas

llegando a la torial española. A pesar de sus tangos favoritos, se denuncia la SIDA y el travestismo

escasamente tratado. Asimismo, "Adiós a las autobiografías que tratan amorios, la

ción. En "De perl de su gran talento, se denuncia la intervención de la igualdad de género en la

la época.

A su vez, en "Tenemos que mezclar el amor y la permisibilidad en un

línea temática que Aguada" se sitúa en la situación de la lucha

mercio sexual.

Sin duda, las creaciones irreverentes al punto de ser víctimas del rechazo

do es un homenaje a la memoria, un sitio protagonizado por las di

Estimados lectores, director a los si director@diariolaprensa.cl

Las cartas enviadas exceden de un número individualización su número telefónico para seleccionar, sustrayéndose a la suerte. No se devuelven las

Los comentarios vertidos en esta página corresponden a autores, siendo ellos de su exclusiva responsabilidad.

prensa.cl

 [diariolaprensa](#)

 [@diario_laprensa](#)

 [diariolaprensa.cl](#)

FARMACIA DE TURNO

CURICÓ

TAUCA

SANTO DEL DÍA

CASTÓN

TELÉFONO

(PARA TODAS LAS C



www.litoralpress.cl